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En los últimos meses, el debate sobre la sostenibilidad 

y los criterios ESG ha tomado un tono crítico. Existe es- 
cepticismo de que estas herramientas sean una moda 

pasajera que distrae a las empresas de su verdadero 
propósito: generar valor económico. Sin embargo, el 
verdadero problema no es la sostenibilidad en sí mis- 
ma, sino su aplicación superficial o mal entendida. 

Lejos de ser una imposición ideológica, la sostenibili- 
dad es un enfoque pragmático. Los cambios regula- 
torios, la relación con las comunidades y las expecta- 

tivas de los consumidores han hecho que la gestión 
ambiental, social y de gobernanza sea un factor cla- 

ve de diferenciación. Según McKinsey, el 63% de los 
inversionistas considera los factores ESG al tomar 

decisiones, y en mercados desarrollados, el 88% de 

los consumidores prefiere marcas con compromisos 

sostenibles. No es coincidencia que empresas como 
Coca-Coca, Acciona y Copec hayan hecho de la sos- 

tenibilidad su motor de crecimiento sin sacrificar ren- 
tabilidad. 

Obtener la licencia social y ambiental para operar hoy 

es más desafiante que solo cumplir las reglas. Para 
cumplir el propósito, las empresas deben desarrollar 
una sostenibilidad estratégica y pragmática que equi- 
libre la rentabilidad con los criterios ESG. 

En el caso de la rentabilidad, para que una empresa 
sea sostenible en el tiempo, debe solucionar las nece- 

sidades de los clientes respetando las reglas del juego. 

Ahora bien, las reglas del juego cambian y las empre- 
sas no operan en el vacío. Pensemos en la Zona Indus- 
trial de Ventanas, tildada muchas veces como “zona 

de sacrificio”. A las empresas que operan ahí, ¿sólo les 

basta enfocarse en sus clientes y cumplir la ley para 

ser sostenibles? Actualmente vemos que muchas de 

estas empresas toman conciencia del impacto de sus 
Operaciones y realizan acciones para mitigar sus exter- 
nalidades negativas y generar valor compartido. 

Finalmente, el ESG no es una receta universal, sino un 

marco de referencia que cada empresa debe adaptar 
a su realidad según sus valores y modelo de negocio. 

Los análisis de materialidad deben basarse en lo que 
hace sentido al modelo de negocio presente y el fu- 
turo. Un ejemplo local está en la industria minera, 

donde la gestión del agua y la inversión en plantas 

desalinizadoras permiten la continuidad operacional 
y mejoran la relación con comunidades y el medioam- 
biente. Escondida BHP opera 100% con agua desali- 
nizada eliminando el uso de aguas continentales, y 

AMSA ha puesto en marcha la planta desalinizadora 
de Los Pelambres, la primera en su tipo en el centro 
de Chile. Con estas acciones hay una mejor gestión de 
los recursos hídricos, no se compite con las comunida- 

des por el agua y aseguran la continuidad operacional 
en el largo plazo. 

Hoy, la invitación a empresarios y ejecutivos es a to- 

marse la sostenibilidad en serio, no como una tenden- 

cia, sino como una estrategia clave para la resiliencia e 
innovación empresarial. No se trata de discursos polí- 
ticamente correctos ni de checklists burocráticos, sino 

de gestionar riesgos y oportunidades en un entorno 
en constante cambio.     
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Boric inicia último 
año de Gobierno: 

  

POR R. CARRASCO Y S. RUNÍN 

Al conmemorar los tres 

años de su administración e 

iniciar la cuenta regresiva del 

último tramo, el Presidente 

Gabriel Boric expresó su 

convicción de que “hemos 

tenido avances, pero queda 

mucho por hacer”. 

Así, instó a sus ministros 

a trabajar con la misma in- 

tensidad. 

En un acto ciudadano 

realizado en Renca junto a 

gran parte del gabinete, el 

mandatario repasó algunos 

de logros de estos tres años, 

como el copago cero en salud, 

    

   

  

estabilidad”. 

la reforma de pensiones, 

la Estrategia Nacional del 

Litio, la Ley que establece la 

jornada laboral de 40 horas 

semanales y el aumento del 

sueldo mínimo a $ 500 mil. 

En su discurso, Boric sos- 

tuvo que “sacamos adelante 

temas claves como la re- 

forma de pensiones, donde 

muchos nos decían que era 

ándatario sostuvo que pese 
á algunas resistencias ha logrado 
avanzar en distintas iniciativas. 
Añadió que “hemos dejado atrás la 

    

    
      

imposible. Había columnistas 

que desde la comodidad de 

sus columnas escritas en el 

sector oriente de Santiago 

decían que el Gobierno tiene 

que abandonar las grandes 

reformas” y enfatizó que 

“Sacamos el cumplimiento 

tributario para que los más 

ricos dejen de eludir o evadir 

impuestos y paguen más. Y 

Matthet: “Le pediría al Presidente que sea 
un poco más sincero con todos los chilenos” 
E La candidata presidencial de la UDI y 
RN, Evelyn Matthei, hizo este martes un 
negativo balance de la administración 
Boric, argumentando que “decir que hoy 
estamos mejor como país que cuando 
ellos llegaron, realmente no veo en qué 
se basan”. 
La candidata sostuvo que estos tres años 
han estado marcados por “la delincuen= 
cia que ha aumentado a cifras alar- 
mantes, el crimen organizado ya tiene 
tomado muchos barrios y las fronteras 

están absolutamente descontroladas”. 
Sin embargo, la candidata Matthei dijo 
que “no todo ha empeorado, efectiva- 
mente gracias a la presencia de los mi- 
litares en La Araucanía la violencia está 
menos mala, pero eso es pese a ellos, no 
gracias a ellos, porque se opusieron una 
y otra vez”. 

concluyó. 

“Yo le pediría al Presidente de la 
República que realmente sea un poco 
más sincero con todos los chilenos”,   

sacamos adelante la reforma 

de pensiones, porque somos 

porfiados”. 

En la actividad, los minis- 

tros más aplaudidos fueron la 

titular del Trabajo, Jeannette 

Jara, y el ministro de Hacien- 

da, Mario Marcel, quienes se 

tomaron fotografías contodos 

los vecinos que se lo pidieron. 

Incluso, algunas le pidieron 

a Jara que se animara a ser 

candidata a la Presidencia. 

“Pie en el 
acelerador” 

Continuando con su discur- 

so, Boric planteó que “hemos 

dejado atrás lainestabilidad”, 

afirmó que el desempleo ha 

bajado en su Gobierno, pero 

enfatizó que “hay que hacer 

mucho más, queremos que la 

economía crezca más fuerte. 

Por eso, impulsamos la ley 

de permisos sectoriales, por 

eso hemos tenido la mejor 

inversión extranjera en años 

y estamos dinamizando el 

mundo del trabajo y tenemos 

la menor cifra en materia 

de trabajo informal. Esas 

son buenas noticias y este 

año tenemos que poner el 

pie en el acelerador para 

consolidarlas”. 

Relató que algunas perso- 

nas lo saludan en la calle y 

le dicen ““yo soy del 34%, del 

30%”. Yo le digo, qué bueno, 

pero yo quiero ser mayoría... 

no nos conformemos sola- 

mente con los que piensan 

como nosotros”. 

En ese momento, una per- 

sona le gritó “mentiroso”, 

pero el mandatario respon= 

dió “vamos a hablarle a él 

(aludiendo al hombre que 

protestaba), vamos a hablarle 

a él, vamos a decirle lo que 

hemos hecho y escuchemos 

también la crítica que hay, 

para ver cómo lo podemos 

hacer mejor. De eso se trata 

la política”. 
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